



## Se agudiza conflicto social en Bolivia, esposas de mineros inician huelga de hambre

### Description

(La Paz) Esposas de afiliados de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia (Fstmb) declararon hoy una huelga de hambre para exigir la anulación del Decreto Supremo 5503, que aumenta los precios del combustible.

La medida de protesta, que coincide con manifestaciones impulsadas por la Central Obrera Boliviana (COB) e incluye a la Confederación de Trabajadores de la Educación Urbana, transcurre en un clima creciente de críticas por sectores de la población afectados por las movilizaciones, según el periódico El Deber.

Uno de los piquetes de huelguistas fue instalado en las oficinas de la Fstmb en el Prado de La Paz, donde una de las organizadoras del paro defendió la medida y llamó a sumar apoyo social.

“La dirigencia de la COB –expresó la líder femenina- está del lado de la gente, y pelea por el costo de la canasta familiar. No vamos a ser los cargadores de esta crisis. Convocamos al pueblo trabajador a sumarse”.

El secretario ejecutivo de la COB, Mario Argollo, por su parte, lamentó que los sectores obreros tengan que llegar a estos extremos y responsabilizó al ejecutivo por la radicalización de las medidas.

“La insensibilidad del Gobierno –sostuvo- nos obliga a tomar estas decisiones. Aplaudo el valor revolucionario de mis compañeras. En tiempos de paz son amas de casa y en tiempos de guerra son armas de casa”.

Según el dirigente obrero, las movilizaciones de la COB, retomadas este lunes tras su inicio el 19 de diciembre tras emitirse el Decreto Supremo 5503, son ajenas a lo sectorial y político, pues “son reivindicativas, y buscan cuidar el futuro de nuestros hijos y nietos”.

Grupos de choferes instalan desde entonces bloqueos en puntos neurálgicos y asumen otras expresiones en demanda de la abrogación del Decreto, que elimina la subvención de combustibles y reajusta los precios de gasolina, diésel y otros carburantes, añadió El Deber.

La huelga enfrenta a un ejecutivo que resiste y se atrincherá en su decisión de mantener la medida, en medio de su primera gran crisis desde la promulgación de la medida legal, de acuerdo con el canal eju.tv.

Los manifestantes rechazan el decreto mediante bloqueos en unos 80 puntos de ciudades principales como La Paz y El Alto, además de paralizar los servicios de transporte en otras como Tarija y Santa Cruz, que desafían la fortaleza de las

autoridades.

Otros organizadores de la protesta, como la capitalina Federación Departamental de Choferes 1 de Mayo, declaró que la medida de presión duraría lo que fuera necesario, agregó la televisora.

El Maipo/PL

**Date Created**

Diciembre 2025